



Photo : FKOM

## CYCLISME/ASSEMBLÉE GÉNÉRALE EXTRAORDINAIRE

### MAURICE NAZAIRE EMBINGA SUSPENDU

Le président de la Fégacy, Maurice Nazaire Embinga, et la trésorière générale, Nadine Flore Boma, ont été suspendus de leurs fonctions par les présidents de ligues lors de l'assemblée générale extraordinaire tenue samedi dernier à Owendo. En dépit de son annulation par la Confédération africaine de cyclisme. Nous y reviendrons.



Photo : FKOM

## NATATION/FIN DU 4E CHAMPIONNAT NATIONAL

### ÉCRASANTE DOMINATION DE POSÉIDON

AVEC 13 médailles d'or, cinq d'argent et autant de bronze, le club Poséidon de Gamba termine largement premier du championnat national de natation édition 2017, disputé, hier, à Libreville, au bassin "La Résidence les Badamiers" à Glass. Espadon et Dauphin complètent le podium. Nous y reviendrons.

## FOOTBALL/CHAMPIONNAT D'ALEMAGNE DE D1

### AUBAMEYANG DANS L'HISTOIRE



L'attaquant international gabonais, Pierre Emerick Aubameyang, s'est adjugé, samedi dernier, le titre de meilleur buteur du championnat d'Allemagne lors de la 34e et dernière journée. En signant un doublé avec le Borussia Dortmund face au Werder Brême (4-2), le Gabonais a porté son total à 31 unités. Il devance d'un but le Bavarois Robert Lewandowski, déchu de son titre.

Photo : DR

## Lucarne

### Fondamentaux

ON se doutait, pour une sélection qui, sur le terrain, avait raté sa qualification devant un Niger guère transcendant, que les choses ne seraient pas simples. D'autant qu'elle a choisi une drôle de procédure – un long processus de détection pour déboucher sur un écrémage critiquable – pour accoucher d'un groupe dont chacun a donc pu mesurer les limites. On était cependant loin d'imaginer une telle bérézina : trois revers (dont deux extrêmement lourds) en autant de rencontres, une défense ouverte aux quatre vents et une attaque inoffensive.

Dès lors, on ne peut penser, un seul instant, que les instances de notre football, et même les décideurs politiques, abandonnent la situation en l'état. Sans doute ne convient-il pas d'agir dans l'urgence. Une telle précipitation pouvant être mauvaise conseillère. Et puis, pour ce qui concerne les U-17, il n'y a pas d'échéance immédiate. Il reste que la déroute subie à l'occasion de cette Can-2017 montre combien nous faisons fausse route, en étant en quelque sorte convaincus de l'idée que le foot est une affaire de génération spontanée et qu'il doit, en toute circonstance, donner lieu à des miracles.

Très clairement, la politique de formation dans notre pays se révèle insuffisante, entre structures inadaptées et encadreurs aux qualités sujettes à caution. Sans parler d'une philosophie générale inclinant à tenir pour quantité négligeable ce pan pourtant essentiel dans le développement et le rayonnement d'une discipline. Un pan auquel des dirigeants de clubs préfèrent substituer une autre option, celle de transferts de joueurs étrangers aussi coûteux qu'inefficaces. Et dire que depuis plus d'une décennie, l'Etat subventionne à coups de milliards ces mêmes clubs dont on vient de s'apercevoir du peu de représentants au sein de cette sélection des moins de 17 ans !

Au contrat-programme qui, naguère, avait été conclu entre l'Etat et les clubs en vue du financement par le premier du championnat national de D1, doit se substituer une sorte de contrat de performance imposant aux clubs des gages de viabilité – vérifiables à intervalles réguliers – pour leurs centres de formation et d'épanouissement pour leurs jeunes pousses.

Au fond, il s'agit de revenir à ces fondamentaux dont manquent cruellement nos jeunes joueurs : une formation initiale solide, menée par des éducateurs compétents, au sein d'entités de qualité, et validée par des compétitions régulières entre mêmes classes d'âge et des apparitions à l'échelon au-dessus. Un vrai chantier que nous ne pouvons plus nous permettre d'ignorer.

M.A.

LUNDI 22 MAI 2017

Cahier Sportif - Ne peut être vendu séparément



Football/CAN Total U17/3e journée, Gabon-Cameroun, 0-1 samedi dernier à Port-Gentil

# Panthéreaux : médiocres



Photo : Mbinath

Trois matchs, trois défaites, 11 buts encaissés et un seul marqué. C'est le triste bilan de la participation du Gabon à la phase finale de la CAN U-17. Alors que le public a souhaité une sortie honorable des cadets gabonais, bien que déjà éliminés, il n'en a rien été. Il se sont à nouveau inclinés (0-1) devant les Lionceaux camerounais. Avec cette défaite, les Gabonais rentrent dans l'histoire en devenant la première équipe hôte à se faire éliminer au premier tour, sans avoir obtenu le moindre point.

Pages 12, 13 & 14

LE MINISTÈRE DE LA JEUNESSE ET DES SPORTS

(+241) 07 26 05 09  
(+241) 06 97 84 27

LIBREVILLE FITNESS TOUR

INSCRIPTIONS 2 500 F CFA

LIBREVILLE FITNESS TOUR

LA FEMME AU CŒUR DU DÉVELOPPEMENT PAR LE SPORT  
Libreville - Owendo - Akanda

YORI

Samedi 27 Mai 2017 à LIBREVILLE de 8h-13h

Samedi 3 Juin 2017 à OWENDO de 8h-13h

Samedi 10 Juin 2017 à NZENG-AYONG de 8h-13h

Samedi 17 Juin 2017 à AKANDA de 8h-13h